

fueron siempre aficionados, los americanos dominarán completamente la sublevación tagala y la dominarán en poco espacio de tiempo. Y si nuestros procedimientos de pacificación no fueron siempre muy suaves, tengamos por seguro que los suyos lo serán todavía mucho menos, sin perjuicio, por supuesto, de ir pregonando *ubi et orbe* que se portaron como modelos de humanidad y de gente civilizada.

Lo que acaba de pasar en los recientes combates trabados en las cercanías de Manila lo demuestra con la mayor elocuencia. La formidable artillería de los buques yankees no ha limitado su acción a combatir á las fuerzas armadas filipinas: sobre los poblados indígenas cayó una lluvia de hierro y fuego que causaba espantosa carnicería entre las indefensas masas indígenas y enviaba á la eternidad á centenares de ancianos, mujeres y niños. Si eso lo hubiese hecho una escuadra española no habríanse encontrado palabras bastante duras en el vocabulario yankee para anatematizar nuestro *salvajismo*; pero lo que hace el *Uncle Sam*, lo encuentran sus sobrinos muy natural, muy puesto en razón; las atrocidades cometidas, las que se continúan cometiendo, quedarán á lo sumo incluidas en el capítulo de las «tristes é imprescindibles exigencias de la guerra.» La mayor parte permanecerán veladas, ignoradas; por algo establecen los nuevos conquistadores la censura telegráfica más rigurosa y practican el más severo examen en los cablegramas transmitidos desde el Archipiélago.

Pero no siempre la verdad puede disfracarse y el corresponsal en Hong-Kong

de *The Globe*, diario inglés, y que demostró generalmente mucho afecto por sus hermanos de allende el Océano, trasmite singulares noticias acerca de los actos llevados á cabo por los guerreros de Mac-Kinley durante los últimos acontecimientos. Afirma que más que por su bravura en el combate se distinguieron por su ferocidad con las gentes indefensas. Y viniendo esta declaración de quien viene, suscita provechosas meditaciones acerca de lo que debe pasar allá en Manila y de lo que seguirá aconteciendo.

JUAN BUSCÓN.

Emilio Loubet

Emilio Loubet, el nuevo Presidente de la República francesa, nació en Marsanne á últimos de diciembre de 1838. Empezó muy joven los estudios de Derecho, y en 1876, después de haber sido alcalde de Montelimar y desempeñado otros cargos públicos, presentó por primera vez su candidatura como diputado, saliendo elegido sin oposición ninguna; el año siguiente formaba entre la mayoría que negó un voto de confianza al Gabinete Bluglié. En 1881 fué elegido diputado segunda vez por Montelimar, y cuatro años después era elegido senador. Desde entonces ha figurado constantemente en dicha Cámara, donde ha desempeñado distintos cargos de compromiso.

En 1892 fué nombrado Presidente del Consejo de ministros, formando parte de su Gabinete Freycinet, Ribot y Bourgeois. La gestión ministerial de Loubet es digna de recordación en la historia francesa, pues son varias las reformas, de orden económico, político y social, que mientras fué jefe del Gobierno se dictaron en bien del país, inspirándose siempre en un sentido de amplia libertad, aunque

sin caer nunca en radicalismos.

En noviembre de 1893 hubo de presentar la dimisión á consecuencia de ciertos ruidosos incidentes surgidos con ocasión del célebre proceso de Panamá, aunque conservó la cartera del Interior en el nuevo Gabinete que formó y presidió Ribot. Poco después de estos sucesos fué llamado á la presidencia de la Alta Cámara, por fallecimiento de Challemel-Lacour, cargo que estaba desempeñando todavía al ser investido por la Asamblea Nacional con la dignidad de Presidente de la República, á cuyo elevadísimo puesto ha llegado á los sesenta y un años de su edad.

La semana en la Bolsa

El movimiento de los valores ha sido durante la semana bastante satisfactorio, pues si bien en los primeros días se limitó nuestra plaza á sostener los cambios alcanzados en la semana anterior en vista de la dudosa tendencia de los centros reguladores, la corriente alcista que después inició París dió margen á que se operase con mayor animación en nuestra plaza, mejorando notablemente su cotización tanto los valores del Estado como locales, y en particular los billetes hipotecarios de Cuba que acusan una comparación de cierres muy favorable.

París ha venido señalando un curso bastante activo en la cotización de exterior español, y aunque manteniéndose siempre sobre el tipo de cierre á que quedó al finalizar la semana anterior, sufrió en algunas sesiones oscilaciones notables hasta cerrar ayer á 58'95, ó sea con más de un entero de alza. Las acciones Norte han mejorado su cotización, quedando á 143'50 y las de M. Z. y A. ofrecen también un curso de acentuada alza, llegando á cotizarse ayer á 220. La renta francesa mantuvo primero un curso de pequeñas fluctuaciones que determinaron baja en alguna se-

sión, pero al fin se impuso la corriente alcista y cierra firme este valor á 103'05.

La plaza de Madrid ha venido mostrando mayor indecisión, pero sosteniendo bien los cursos por la impresión alcista de los mercados extranjeros y logrando mejorar su cotización casi todos los valores en estos últimos días. Cierra allí el interior á 59 contado, 58'85 fin y 58'70 próximo, el exterior á 70'15 y amortizable á 70. Los billetes hipotecarios, aunque cerrando bajo cambio de nuestra plaza, ofrecen también notable mejora, puesto que quedan á 62'10 los de la emisión del 86 y á 52'20 los del 90.

Durante la sesión de Bolsa continuaron dando ayer en nuestra plaza un juego firme tanto los valores del Estado como locales. La renta interior osciló entre 58'65 y 58'95 y quedó de cierre á 58'75, cotizándose el exterior á 70, las Cubas del 86 á 62 y las del 90 á 52'35, después de haber alcanzado tipos algo más elevados en el transcurso de la sesión.

Los Nortes empezaron á cotizarse á 38 y después de subir el cambio hasta 38'80 declinaron de cierre, quedando á 38'35. Las Francias dieron su juego entre 34'85 y 35'20 y cerraron á 35.

Durante la sesión del Casino Mercantil siguió acentuándose el movimiento alcista, dando el cierre el siguiente resultado comparativo semanal:

11 febrero 18 febrero Diferencias

4 por 100 interior.	58'07	58'95	alza	0'88
Idem exterior.	00'00	70'00	han	0'00
Nortes.	34'05	39'50	alza	5'45
Francias.	33'25	36'85	id.	3'60
Orenses.	9'05	9'50	id.	0'45
Cubas (1886).	56'25	62'87	id.	6'62
Idem (1890).	47'87	52'87	id.	5'00

En Madrid cerró ayer el cambio de francos á 28'30 y el de libras á 32'35, quedando éstos respectivamente en nuestra plaza á 29'00 y 32'50.

LA VANGUARDIA POR TELÉGRAFO Y TELEFONO

INFORMACIÓN POLÍTICA Y GENERAL

DE SUS CORRESPONSALES PARTICULARES

(CONFERENCIAS TELEFÓNICAS, TOMADAS EN NOTAS TAQUIGRÁFICAS)

Madrid 18, 11'53 noche.

Consejo de ministros

El Consejo de ministros ha terminado cerca de las diez de la noche.

El ministro de Estado ha leído un telegrama del señor León y Castillo, comunicando la elección de M. Loubet para Presidente de la República de Francia, por 463 votos contra 270 que obtuvo M. Méline.

Se ha dado cuenta de la dimisión del señor Torres Villanueva, del cargo de vicepresidente del Senado.

Se acordó que la Corte vista una quincena de luto riguroso y otra quincena de alivio, por el fallecimiento de una tía de la Reina.

El señor Sagasta leyó una comunicación que se dirigirá á las Cámaras, enterándolas del uso que ha hecho el Gobierno de la suspensión de garantías constitucionales.

El señor Puigcerver dijo que no se ha llegado aún á un acuerdo con la comisión de Navarra, respecto á la forma de interpretación de las leyes desamortizadoras en aquella región.

Se aprobó un expediente de Guerra para la adquisición de medicamentos.

Se leyó una comunicación que se ha dirigido al señor Montero Ríos, rechazándole la dimisión de Presidente del Senado.

Se autorizó un crédito extraordinario de veinte millones de pesetas, para atenciones de Guerra durante el resto del actual ejercicio económico.

El señor Puigcerver recomendó que se active la confección de los presupuestos.

También se habló de la repatriación de Filipinas, respecto de la cual se ofrecen algunas dificultades, por el gran número de pasajes que se piden sin derecho.

El ministro de Gracia y Justicia leyó las bases de un proyecto de decreto para colocar por el cuarto turno á los notarios y registradores procedentes de Ultramar.

Se acordó que á los pueblos anexionados á Valencia les sean concedidas las mismas condiciones que á los que se anexionaron á Barcelona.

Se acordó que los ministros que son senadores vayan al Senado el lunes y los que son diputados vayan al Congreso.

Los señores Sagasta, Montero Ríos y Vega de Armijo hablaron de la cuestión de nombres para las vacantes en las mesas de ambas Cámaras.

El señor Puigcerver leyó la distribución de fondos del corriente mes.

El señor Romero Girón leyó otra distribución de fondos para carreteras.

Se aprobó un expediente de ampliación del edificio de la Delegación de Hacienda de León.

Los documentos de "El País"

El Capitán general de Madrid ha dispuesto que se instruya expediente para averiguar quién facilitó al periódico *El País* los documentos que publicó referentes á la campaña de Cuba.

Socorro á los asturianos

Los diputados y senadores asturianos

han convenido con el Gobierno, que presentarán á las Cortes una proposición encaminada á obtener 400.000 pesetas, con destino al socorro de los pueblos del valle de Turón, damnificados por el incendio de que oportunamente dimos cuenta.

Regreso de un embajador

El embajador de Francia no vendrá á Madrid hasta que hayan terminado las honras fúnebres por el alma de Mr. Félix Faure.

Reforma de los pósitos

En la próxima semana quedará terminado el proyecto de reforma de la vigente ley de pósitos.

Las modificaciones que se introducen en ella son muy amplias y responden á la verdadera necesidad de poner en regla el estado de los pósitos que constituyen hoy un gran escollo en muchas provincias y son fuente interminable de abusos por parte del caciquismo.

Ahora se va á conseguir, si las enérgicas disposiciones que se proyectan responden á su objeto, que vengan á ser los pósitos un recurso eficaz para los labradores modestos que no cuentan con medios suficientes para atender á los cuidados que exigen sus labores, y que no quieren acudir á la usura que les explota y esquima.

Varias noticias

Para sustituir al señor Torres Villanueva que, conforme dijimos, ha presentado la dimisión del cargo que desempeñaba en el Senado, creése que será nombrado cuarto vicepresidente de la alta Cámara don Agustín Comas.

Hoy ha manifestado á los periodistas el ministro de la Gobernación, que no había acordado el Gobierno trasladar á Tarragona el actual gobernador civil de Palencia.

El ex-auditor general del Archipiélago filipino, señor Peña, ha reanudado hoy las declaraciones que venía prestando ante el general Muñoz Vargas, juez instructor de la sumaria que se incoó por la capitulación de Manila.

Gran número de senadores y diputados que forman en las filas del partido de la unión conservadora han contestado hoy al señor Silvela, acusando recibo de la carta-circular que este último publicó recomendando á los primeros la puntual asistencia á las sesiones de las Cortes.

El "Munchen"

A las tres de esta tarde ha fondeado en el puerto de Málaga el vapor alemán *Munchen*, contratado por la Compañía Trasatlántica para auxiliarla en el servicio de la repatriación.

El mencionado vapor salió de Cienfuegos el día 4 del actual, y ha tenido muy buen tiempo durante todo el viaje, excepción hecha de tres días, en los cuales corrió un violento temporal.

A su bordo han regresado á la Península el batallón de Granada y el tercer batallón del regimiento de Alfonso XIII, que desembarcarán en Málaga, y el de Bailén, núm. 24, que seguirá el viaje hasta Barcelona.

Entre los dos batallones que han desembarcado en Málaga, han regresado á España 36 jefes y oficiales, 59 sargentos,

82 cabos y 970 soldados.

Han llegado también seis familias en calidad de pasajeros.

En total ascienden estos últimos á 1,153 personas.

El *Munchen* es el primer buque que ha llegado á Málaga con patente norteamericana.

Tanto la oficialidad como los pasajeros y soldados vienen muy satisfechos del trato que se les ha prodigado durante la travesía.

Durante el viaje ha fallecido el soldado Juan Feliu Amat, natural de Bañolas, pueblo de la provincia de Gerona.

A bordo del *Munchen* han llegado dos enfermos graves.

Esta tarde zarpará el *Munchen* para Barcelona.

El "Alfonso XIII"

Ha llegado á Cádiz el vapor trasatlántico *Alfonso XIII*, procedente de Cienfuegos.

Conduce los generales Aguirre y Aldabe, 19 jefes, 143 oficiales, 42 sargentos y 1410 soldados.

Estas fuerzas pertenecen á los batallones de Cataluña y Covadonga, y á los escuadrones de Tetuán, Treviño y del Príncipe.

Conduce también el *Alfonso XIII* 38 enfermos graves de la clase de tropa.

El viaje lo ha efectuado sin novedad.

Conferencia

Los diputados señores Camo y Albareda han conferenciado hoy con el ministro de Fomento, interesándole la resolución favorable de algunos asuntos relativos á la provincia de Huesca.

Telegrama de Manterola

Desde la Martinica ha telegrafiado al ministro de Marina el contraalmirante Manterola manifestando que terminadas las reparaciones que se estaban haciendo á bordo de los barcos que componen la escuadrilla de su mando, zarpará esta con rumbo á España en los primeros días de la próxima semana.

Es casi seguro que dicha escuadrilla descansará en Cabo Verde y Canarias antes de arribar á nuestras costas.

Las condecoraciones de Siam

En el ministerio de Estado se han recibido hoy los títulos de las condecoraciones concedidas por el Rey de Siam durante su permanencia en España.

El documento ostenta un gran sello de colores con el escudo de aquel reino.

El texto está manuscrito en idioma siamés en grandes y claros caracteres.

Asamblea de Zaragoza

Hoy se ha hablado en los círculos políticos de la hostilidad del público de Zaragoza y de una parte de los asambleístas contra la prensa, con ocasión de haberla elogiado el representante de Alcañiz.

Conferencia comentada

Ha sido muy comentada una conferencia que han celebrado hoy con el ministro de la Guerra los fiscales militares y togados del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, señores Nova y Bello.

Las vacantes del Congreso

Se indican como candidatos á la vice-

presidencia y secretaría del Congreso, vacantes por las dimisiones que han presentado el señor marqués de Ibarra y el señor Alonso Martínez, á los señores don Juan Montilla y marqués de Tobar.

El conde de las Almenas

El conde de las Almenas recuerda al señor Montero Ríos que quedó en el uso de la palabra para contestar al general Primo de Rivera al suspenderse en el Senado las sesiones en el mes de septiembre último.

Un oficio

Se ha recibido en el Congreso un oficio del diputado por la circunscripción de Murcia, señor Jiménez Baeza, manifestando que renuncia á la investidura parlamentaria á fin de que pueda ser procesado.

La primera sesión

A las dos y media del lunes próximo abrirá sus sesiones el Congreso.

Se dará cuenta del despacho ordinario en el que figura, entre otros documentos, el suplicatorio para procesar al capitán de navío de primera señor Díaz Moreu; la comunicación dando cuenta de la muerte de los diputados señores Cos-Gayón, Serrano, Díaz y marqués de Flores Dávila; y las credenciales presentadas por los diputados electos durante el interregno parlamentario, señores López Flores, Montero, Villegas y general Muñoz Puente.

Se procederá luego al sorteo de las secciones, se harán varios ruegos á la Mesa y se anunciarán las interpelaciones que no se explanarán hasta el martes.

Censuras á Sagasta

El acuerdo del Gobierno de proponer á las Cámaras que declaren que la cesión de Filipinas está comprendida en la ley de 16 de septiembre último, representa una nueva derrota del criterio sostenido por el señor Sagasta.

Primero se opuso el señor Sagasta á que se reunieran las Cortes en septiembre para autorizar la sanción del Protocolo del 12 de agosto; ahora, después de anunciar á los periodistas que la Reina ratificaría el Tratado de paz antes de que se discutiera en los Cuerpos colegisladores, según previene la Constitución, ante el temor de que se retiren los señores Groizard y Puigcerver, abdica de nuevo de su criterio y trata de presentar á las Cortes un proyecto de ley inútil que cercena las facultades del Rey.

Preparativos y programas

El señor Romero Robledo, según se dice, combatirá el programa de la unión conservadora, pero á la vez dirigirá los tiros de su crítica contra el Gobierno, singularmente contra el señor Sagasta.

El señor Canalejas abogará por las ideas democráticas y por la continuación en el poder del partido liberal, pero al mismo tiempo dirigirá amargas y enérgicas censuras al señor Sagasta.

En cuanto al general Weyler, es seguro que ha de cuidar de que quede demostrada en absoluto su independencia y todo trato con el señor Sagasta.

La Real orden

El subsecretario del ministerio de la